

23 décembre 2022, Montcoutant

Accueil, salutation, invocation : (Assis)

En cette soirée de Noël : La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre Seigneur. Nous prions :

Seigneur,

Loué sois tu de nous avoir réuni ce soir, pour vivre ce temps de fête. Nous allons revivre ta naissance dans ce monde, nous te prions pour que cette histoire ancienne ait encore du sens pour nous aujourd'hui.

Louange

Cantique : 359 O peuple fidèle

Conte :

Il était une fois, dans un petit village de Judée, la bas loin dans l'Est, par de là les terres et par de là les mers, un homme et une femme qui s'avancent. La nuit est en train de tomber, mais on voit sur leur visage toute la fatigue du voyage. C'est qu'ils viennent de loin, du Nord, ils viennent de Galilée.

Ils sont si fatigués qu'ils s'arrêtent à la première auberge qu'ils voient. Ils demandent une chambre pour la nuit. Mais l'auberge est pleine, il n'y a plus de place pour eux. L'homme se présente, il s'appelle Joseph et il explique que sa femme Marie est enceinte, qu'elle va bientôt mettre au monde leur enfant, qu'il faut qu'elle se repose ! L'aubergiste les fait alors entrer, il fait asseoir la jeune femme, leur donne de quoi manger et boire un peu, et leur dit qu'il va trouver une solution.

Il cours dans le village, d'une maison à l'autre, pour voir si quelqu'un peut les accueillir. Mais personnes n'a de place. Tout est plein. C'est à cause de l'empereur, qui veut compter tous les habitants de son Empire. Tout le monde est revenu dans le village de ses ancêtres.

L'aubergiste rentre mécontent à son auberge, comment va t il faire pour loger ce jeune couple sympathique ? Il ne va quand même pas leur donner son lit ! C'est alors que ses yeux se posent sur son étable. Et là bingo, il va les installer là, il y ferra bon,

c'est plus tranquille que la grande salle bruyante de l'auberge, avec un bon coup de balai cela sera tout propre.

Tout heureux il va alors chercher le couple. Il les installe confortablement dans l'étable, il leur a même fait un petit lit de paille. Il leur laisse de l'eau, de quoi manger. Joseph le remercie chaleureusement. En les quittant pour retourner à son travail, il lève les yeux et contemple la nuit étoilée en souriant. La nuit est si belle, les étoiles brillent tellement.

Joseph se tourne alors vers Marie, un sourire aux lèvres, comme pour s'excuser de ne pas avoir trouvé mieux. Marie lui sourit en retour. Malgré la fatigue de la marche, son visage rayonne de bonheur. Elle s'installe confortablement, mange un peu et s'endort tranquillement. Mais c'est l'heure de la naissance, le bébé arrive ! Joseph court à l'auberge pour demander de l'aide, heureusement la femme de l'aubergiste s'y connaît en bébé, c'est elle qui a fait naître la moitié de Bethléem. Elle prend ses affaires et hop elle suit Joseph.

Dès qu'elle rentre dans l'étable, elle se met à côté de Marie et la rassure. Puis elle aide à mettre au monde le bébé. Joseph préfère rester à l'extérieur, mais dès qu'il entend le premier cri, il court à l'intérieur et prend le bébé dans ses bras. Il n'entend qu'à moitié la sage femme lui dire : « C'est un garçon ». Il le serre tendrement contre lui.

La sage femme le récupère, le lave un peu et l'emmailote dans des langes et le rend à Joseph et elle va voir si Marie va bien. Joseph pose délicatement son fils dans une mangeoire, avec un peu de paille au fond.

Et c'est alors que des bergers arrivent avec leurs moutons. Et ils ont ramené tous les gens qu'ils ont croisés sur leur route. C'est difficile de comprendre ce qu'ils racontent, car ils parlent tous en même temps, ils se coupent la parole, ils se mettent à rire sans raison. Vu de loin on pourrait croire qu'ils sont ivres. Et bien non, Marie, Joseph, la sage femme et l'aubergiste, qui est venu voir pourquoi tout Bethléem venait dans son étable, finissent par comprendre que les bergers ont vu un ange ! Et que celui-ci leur a annoncé la naissance de ce bébé, qu'il est le roi promis par les prophètes, qu'il va sauver son peuple.

Et que eux, ils ont voulu aller voir. Car ce n'est pas rien ça la naissance d'un roi. Même que l'ange leur avait dit avant de partir qu'ils trouveraient l'enfant dans une mangeoire. Ça c'est rare pour un roi, naître dans une étable, dormir dans une mangeoire, entouré par tous ces animaux. « Au moins il est au chaud le petiot », disent ils en riant. Et les voilà qu'ils repartent de là où ils étaient venus, tranquillement, chantant des psaumes et racontant à tout le monde ce qu'ils avaient vu et entendu.

Le calme revient enfin, Marie et Joseph regardent tendrement le bébé, leur bébé et quand l'aubergiste leur demande son nom, ils lui répondent : il s'appelle Jésus. L'aubergiste repart alors heureux de ce beau moment passé, sa femme reste encore un peu voir si le bébé et la maman vont bien, puis elle rentre aussi se coucher. Marie s'endort dans la paille, près de son fils. Joseph lui est trop heureux pour se coucher mais la fatigue le rattrape et le voilà endormi à son tour.

Cantique : Roi des Rois 262

Au petit matin, le village est en émoi, une caravane arrive, des chevaux, des chameaux, des dromadaires ! Et avec eux, toute une foule de gens. Marie et Joseph voient bien qu'ils ne sont pas d'ici, ils doivent venir de très loin. Ils ont des habits étranges et il est un peu difficile de les comprendre. Ce sont des savants qui viennent du lointain Orient. Ils s'approchent de l'étable, suivi par une foule de curieux, qui tentent de voir ce qui se passe. Il y a même des bergers qui sont revenus voir. Les savants mettent le pied à terre, les gens qui les accompagnent se mettent alors à chanter, à danser. Et ils rentrent dans l'étable.

Là, ils s'inclinent devant la mangeoire où dort paisiblement le bébé puis ils ouvrent leurs paquets, et ils lui offrent des cadeaux. Personne n'y comprend rien, pourquoi offrir des cadeaux au bébé ? Et non aux parents ? Et en plus il faut voir les cadeaux, de l'or, de l'encens et du parfum à base de myrrhe. Quelle idée ! Ils disent que c'est pour le roi des rois, celui dont les étoiles ont annoncé la naissance et qui les a fait prendre le long chemin jusqu'à Jérusalem et puis Bethléem. Ils ont suivi une étoile en particulier, qui brillait plus que toutes les autres et les voici, heureux.

Après cela, ils s'écartent un peu du village, ils font monter leur campement, avec des tentes de toutes les couleurs et bientôt une bonne odeur flotte dans le village. Les gens

reprennent alors le chemin de chez eux, avec le sourire aux lèvres et l'esprit apaisé. Profitant du calme, l'aubergiste et sa femme viennent voir Marie et Joseph pour savoir si tout va bien, et ils leur disent qu'ils ne sont pas prêts d'oublier cette si belle nuit !!

Cantique : O nuit bienveillante 352

Temps de jeu : Mimes avec des mots du conte

Cantique : Il est né le divin enfant

Prière conclusive et NP

Nous prions :

toi qui t'es fait enfant à Noël, nous te prions pour nos enfants et pour tous les enfants du monde, qu'ils puissent vivre et grandir dans la paix et dans l'amour.

Toi qui es notre Père et notre Mère, nous te prions pour nos parents, pour tous ceux et celles qui prennent soin de nous, qui nous accompagnent et nous soutiennent.

Toi qui es le roi des rois, nous te prions pour tous ceux et toutes celles qui détiennent le pouvoir, afin qu'ils pensent aux autres avant de penser à eux même, qu'ils cherchent toujours la paix, la justice et la fraternité.

Toi qui nous aimes tel que nous sommes, nous te prions pour toutes les personnes que nous n'arrivons pas à aimer, celles que nous détestons, celles qui nous font du mal. Apprends nous à aimer !

Et toi qui t'es approché de nous en Jésus le Christ, nous te disons cette prière qu'il nous a enseigné : Notre Père.

Cantique : C'est vrai tel que je suis 742

Bénédictio n : (Debout)

Le Seigneur est naît sur cette Terre, dans notre humanité pour nous donner sa joie, sa paix et son amour. Recevons aujourd'hui cette bénédiction :

Dieu t'aime d'un amour infini, il te garde dans sa grande main et il te donne en abondance son amour et sa paix. Amen

Cantique : Voici Noël 354